



けや中だより

第1号

令和6年4月12日(金)
三田市立けやき台中学校

新しい季節に

校長 古井 善喜

命あるすべてのものが動き始める春。このウッディの丘に、緑の息吹を感じる季節を迎えました。けやき台中学校も新しい年度を迎える、動き出しました。新しい仲間や先生との出会いがあり、新しい目標をたて、新しい自分と向き合う季節です。

◇4月8日は始業式。

春は出会いの季節です。10人の先生がけや中に新しく着任され、着任式を行いました。この先生方とどんな話、どんな学びをするのだろう。そして、どんな感動があるのだろう。新しい出会いが、自分の人生を豊かにしてくれる予感です。



そして始業式。新学年となり、クラス発表の様子など、生徒の皆さんの中を想像しながら表情を見ていきました。「よし頑張ろう」というワクワクする前向きな気持ち」と「変化に伴う不安・ドキドキする気持ち」が入り混じる気持ちだと思います。「ワクワク・前向き」ならそのままで、「不安・ドキドキ」だって大丈夫。誰だって、変化や初めてのことはドキドキします。不安がない人などいないものです。

そこでみんなで実験をしてみました。

- ①ひとさし指を空に向けて、頭より高いところに掲げる。
- ②その指を「時計回り」にゆっくり回転させる。
- ③全員「時計回り」になっているか確認する。
- ④回転を止めずに、その指を自分の胸の前まで下ろす。

<問題>

指は「時計回り」に回っているか?それとも「反時計回り」か?

最初、頭の上では「時計回り」だった指が、胸の前まで下ろして見ると「反時計回り」に回っています。なぜでしょう?ひとさし指はまったく同じ動きを繰り返していくだけなのに、目の位置が変わっただけで、つまり視点が変わっただけで、正反対の動きをしているように見えました。



指を「自分の目の前にある不安や困難」だとすると、今の視点で見れば、その不安や困難はとつもなく大きく思うけど、視点を変えれば、実は、案外すっと乗り越えられたり、自分の成長・力になるチャンスかもしれないのです。

一人で考えていると、不安の方が大きくなるもの。だから仲間や家族、先生たちがいるのです。あなたを応援している人がたくさんいます。応援してくれる人、仲間と一緒になら、喜びは2倍になります。悲しみは半分になるもの。新学期は、自分を支えてくれるたくさんの人と会える日、チャンスの日です。自分からあいさつし、笑顔を発することで、楽しいトーンで話かけることで、チャンスが広がります。



◇4月10日は入学式。

光り輝く晴天のもと第38回入学式を行い、184人の新入生を迎えました。引き締まった表情で堂々と入場する新入生の姿は、とても凛々しく、立派でした。また、新入生の呼名では、担任の先生が名前を呼ぶと力のこもった返事をしました。これから始まる中学校生活を実りあるものにしようという意気込みを感じました。

式辞の中で、週末に満開を迎えた桜を見て思うことを話しました。

私たちは満開の桜の花を、感動をもって見上げます。その時に、地面の下の根にも思いを馳せてほしいのです。根は土の中で見えないけど広く深く張り巡らされ、桜の幹や花を支えています。休むことなく、土の中から、水や養分をすいあげているのです。

中学校時代は、人としての根を張り巡らせる時期だと思います。美しく咲けるように、焦ることなくじっくりと基礎を築いてほしい。近道をして、すぐに分かったつもり、できたつもりになるより、回り道をすることがあってもいいのです。周りに道には、違う発見があったり、気づかなかった自分に出会うことがあるからです。



また、2012年8月の24時間テレビで語られた嵐の櫻井翔さんの言葉を紹介しました。昨日より今日、今日より明日、あなたは成長しています。明日は「明るい日」、もっと笑えるように今を生きて、夢や希望をもって明るい未来をつくってほしいと願います。

歓迎の言葉として3年生代表は、自分たちが入学して不安だった時に友達や先輩が支えてくれた経験を振り返り、「今度は私たちが皆さんを応援します」と力強い言葉で安心をくれました。

新入生の誓いの言葉では、「いろいろなことにチャレンジして夢を見つけ、それを叶えるために努力したい」「気持ちのよいあいさつをする、礼儀正しくする。人とのコミュニケーションを学びたい」「今日出会った新しい友達といろいろな経験を通してお互いを尊重し合い、絆を深めていく」と中学校生活への抱負を語ってくれました。



すべてが明るく新しいこの季節に、558人の生徒と教職員47人が出会いました。考えてみれば、地球上にたくさんの人間がいる中で、すごい確率の出会いです。この出会いによって、たくさんのがんばりや笑顔に出会うのです。そして、「新しい私」に出会うのです。

けやき台中学校は、保護者の皆様や地域の方々とともに、人と人が和やかにつながりながら、一人一人の花を咲かせる学校を創っていく決意です。

<<学校教育目標>>

夢や希望を持ち、目標に向かってたくましく、しなやかに生きる生徒の育成

～明るく、わ（和・輪）のある学校～

《めざす生徒像》

- (1) 自分で考え、正しく判断し行動する生徒
- (2) 自分を磨き、自分の良さを發揮しようとする生徒
- (3) 何事にも粘り強く取り組み、挑戦する生徒
- (4) 自他の生命を尊重し、思いやりの心を持つ生徒
- (5) 自分や学校、ふるさとを誇りに思う生徒



《めざす学校像》

- (1) 活気に満ちた規律ある学校

清々しいあいさつ、考え方対話する授業、ルールやマナー

(場面に応じた言葉遣いや服装)を守る

- (2) 学ぶ環境の整った、安全で美しい学校

適切な危機管理、整理・整頓・掃除が行き届いている

- (3) 地域の学校として、信頼され応援される学校

学校・家庭・地域、異校種、関係機関との連携、情報発信

◇教職員紹介～よろしくお願ひします～

| | | | |
|--------------|----------|---------------|-----------------|
| 校長 | 古井 善喜 | 教頭 | 大江 潤敬 |
| 主幹教諭 | 北林 啓乃 | 事務 | 竹内 広幸 |
| | 下地 翔大 | 校務 | 梶 寿伸 |
| | 火置 達磨 | | |
| 学年・学級 | 名前 | 担当教科 | 部活顧問 |
| 1年 | 1組担任 | 井上 大地 | 社会 剣道 |
| | 2組担任 | 平井 広子 | 国語 女子バレー・ボール |
| | 3組担任 | 中井 宏樹 | 数学 野球 |
| | 4組担任 | 井口 祐香 | 英語 柔道 |
| | 5組担任 | 山元 啓史 | 保健体育 女子バレー・ボール |
| | 学年主任 | 南波 直美 | 美術 男子ソフトテニス |
| | 副担任 | 大前 真 | 理科 科学技術 |
| | 副担任 | 南 恵 | 英語 陸上競技 |
| | 1組担任 | 野瀬 美穂 | 保健体育 科学技術 |
| 2年 | 2組担任 | 石本 景星 | 理科 柔道 |
| | 3組担任 | 岡田 彩 | 国語 美術 |
| | 4組担任 | 出川 愛樹 | 音楽 吹奏樂 |
| | 5組担任 | 田中 健人 | 数学 サッカー |
| | 学年主任 | 北林 啓乃 | 理科 女子ソフトテニス |
| | 副担任 | 谷口 雅也 | 社会 吹奏樂 |
| | 副担任 | 城生 泰貴 | 技術 男子ソフトテニス |
| | 副担任 | 廣瀬 夏希 | 家庭 女子ソフトテニス |
| | 1組担任 | 酒井 勇生 | 社会 サッカー |
| 3年 | 2組担任 | 藤原 真弓 | 英語 男子バスケットボール |
| | 3組担任 | 盛岡 拓海 | 数学 女子ソフトテニス |
| | 4組担任 | 三井 由香 | 英語 女子バスケットボール |
| | 5組担任 | 一色 牧人 | 国語 美術 |
| | 学年主任 | 服部 達哉 | 保健体育 男子バスケットボール |
| | 進路 | 下地 翔大 | 数学 野球 |
| | 副担任 | 小迫 玲奈 | 理科 吹奏樂 |
| | 副担任 | 花田 侑誠 | 数学 女子バレー・ボール |
| | けやき学級 | 和田 泰夫 | 女子バスケットボール |
| わかば学級 | 寺岡 志保 | | 剣道 |
| あじさい学級 | 南 真理子 | | 陸上競技 |
| 生徒指導 | 火置 達磨 | 英語 | 陸上競技 |
| 学校生活支援教員 | 岡本 尚子 | 養護教諭 | 東良 博美 |
| 兵庫型学習システム | 松田 三幸 | 国語 | |
| 主幹マネジメント | 中畠 順子 | 英語 | |
| 指導員 | 藤長 好美 | 自立支援員 | 辻下 徹 |
| ALT | デビン・スタッフ | | |
| スクールカウンセラー | 福山 幸子 | スクールソーシャルワーカー | 油井 智宏 |
| 子どものサポーター | 小出 美和 | 部活動指導員(剣道) | 脇谷 之清 |
| スクールサポートスタッフ | 戸川 亜由美 | 特別支援アシスタント | 阪口 久美子 |

【保護者の皆さまへ】

中学校時代は、人間として大きく成長する時期です。私たち教職員は、生徒の成長に出会えることをとても幸せなことだと感じています。「夢や希望」を持ち、「目標」に向かってたくましく、しなやかに生きていくためには、「自分にもできた」「一緒にやった」「人の役に立てた」など自信を持てる場が必要です。

学習や行事、部活動や日々の生活など、子どもたちの話を聴き、大いにほめてやってください。子どもたちを真ん中において、保護者と教職員が深く、強くつながりましょう。

子どもたちの健やかな成長のために、ご理解とご協力をお願いします。

校長 古井 善喜

★【学校ホームページ】をご覧ください！！

生徒の活動を始め、学校の様子や進路情報などを保護者の皆様や地域の方々にタイムリーに発信しています。

下記のQRコードより、けやき台中学校ホームページをご覧ください。「学校トピックス」は日々更新中です。



KS：子どものサポーター、SC：スクールカウンセラー
SSW：スクールソーシャルワーカー

| 日 | 曜 | 学校行事【下校：17時30分】 | 関連行事 | 給食 | 教育相談 |
|----|---|---|------------------------------|-----|--------|
| 1 | 月 | 辞令交付 NO部 | | | |
| 2 | 火 | NO部 | | | |
| 3 | 水 | NO部 | | | |
| 4 | 木 | 午前NO部 | | | |
| 5 | 金 | | | | |
| 6 | 土 | | | | |
| 7 | 日 | | | | |
| 8 | 月 | 離着任式・始業式 NO部 | | | |
| 9 | 火 | 入学式準備 2,3年給食開始 NO部 | | 23 | KS |
| 10 | 水 | 第38回入学式（2年生自宅学習） 14時～登校可 | | | |
| 11 | 木 | 2,3年身体測定 NO部 | 定期退勤日 | 23 | SSW KS |
| 12 | 金 | 1年給食開始 1年身体測定 | | 123 | KS |
| 13 | 土 | | | | |
| 14 | 日 | | | | |
| 15 | 月 | 尿検査 NO部 | | 123 | |
| 16 | 火 | 1年心電図 新入生歓迎会 | | 123 | KS |
| 17 | 水 | 専門委員会 | | 123 | SC KS |
| 18 | 木 | 3年全国学力・学習状況調査（国数） 家庭訪問 NO部 | 定期退勤日 | 123 | SSW KS |
| 19 | 金 | 尿検査（2回目） 家庭訪問 NO部 | | 123 | KS |
| 20 | 土 | | | | |
| 21 | 日 | | | | |
| 22 | 月 | 生徒集会 NO部 | PTA所属・部長等決定選出会 PTA臨時運営委員会 | 123 | |
| 23 | 火 | 3年全国学力・学習状況調査（質問紙） | | 123 | KS |
| 24 | 水 | | | 123 | SC KS |
| 25 | 木 | NO部 | 定期退勤日 WC青少協 | 123 | SSW KS |
| 26 | 金 | 尿検査（3回目） 授業参観5,6H 5Hトライやる説明会・6H転地学習説明会 | | 123 | KS |
| 27 | 土 | | | | |
| 28 | 日 | | | | |
| 29 | 月 | 昭和の日 | | | |
| 30 | 火 | 部活動結成会 | | 123 | KS |

【5月の主な予定】

- 1：安全教室
- 2：進路説明会
- 修学旅行説明会
- 7：避難訓練
- 8：3年実力テスト
- 9：内科健診（3年）
- 10：2年マナー講習会
- 14：内科健診（2年女子）
- 16：2年トライやる統一訪問
日
- 16・17：1年転地学習
- 21：内科健診（2年男子）
- 23：内科健診（1年）
- 24：部活動参観
- 28：眼科健診（2年、3年3cl）
- 30：眼科健診（1年、3年2cl）



◇最終下校時間、NO部活デーについて（お知らせ）

少子化が進む中、将来にわたって生徒がスポーツや文化芸術活動に継続的に親しむことができる機会を確保するため、三田市では部活動の地域移行が進められています。そこで、三田市の中学校では、部活動の地域移行を推進し、地域クラブに参加しやすい環境を整えるため、今年度から以下の取組みを進めています。

(1) NO部活デーを、原則、月曜日と木曜日の2日実施する。

これまで平日本曜日のみだったNO部活デーに加え、月曜日もNO部活デーとします。

(2) 最終下校時間を早くする。

これまでもっと遅い最終下校時間の18時を、17時30分にします。

※下校時間は、季節によって17時など時間が変わります。

こうした取組みを進めることにより、「生徒の選択肢が広がる」「専門的な指導が受けられやすくなる」など持続可能で多様な活動ができるようになります。また、学校の働き方改革の一層の推進を実現しようとしています。

生徒、保護者、地域の皆さんのご理解をお願いします。